

INSTITUT  
D'ÉTUDES HISPANIQUES  
DE  
L'UNIVERSITÉ DE PARIS

31, RUE GAY-LUSSAC  
PARIS-5<sup>e</sup>  
TÉL. : ODÉON 38-18

*Le Directeur*

~~Paris~~ Bourg-la-Reine (Seine) 20 bis, av. du  
Château

24 juillet 1959

Mon cher Collègue et Ami,

R.O.  
D.B.  
J.V.V.

J'ai reçu dernièrement le n° 23 de l'I.H.E., toujours aussi utile et intéressant; on ne peut que vous féliciter de cette admirable entreprise. Il y a un petit lapsus au n°27567, où il faut lire "secular" au lieu de "regular", et je vous avoue que j'ai peu de confiance dans les travaux de Manoelito de Ornellas (n° 28439). Ces travaux ont pu inspirer de l'intérêt au Brésil, où l'on ignore presque complètement les questions arabes et berbères, mais quiconque connaît un peu celles-ci relève facilement des erreurs chez Manoelito de Ornellas et se rappelle qu'au royaume des aveugles les borgnes sont les rois. Mais je vous écris surtout pour vous remercier de la note 27596, où vous jugez avec trop d'indulgence un petit travail que j'ai fait "sur commande" et dont personnellement je ne suis pas entièrement satisfait; je ne vous en suis que plus reconnaissant de la bienveillance de votre appréciation.

J'envoie ces jours-ci à I.H.E. un petit paquet de tirés à part. Je regrette de ne pas avoir assez d'exemplaires pour vous les adresser aussi personnellement. Mais je suppose qu'il revient au même de vous les envoyer ou de les envoyer à

la revue que vous dirigez.

Veillez agréer, mon cher Collègue et Ami, l'assurance  
de mes sentiments fidèles et bien cordialement dévoués./.

Ricart

Du premier août au 15 septembre:

La Lucerne

par La Haye-Pesnel (Manche)